
Niederschrift über die Verhandlungen des Ortschaftsrat Harpolingen  
am 23.09.2020, Sitzung Nr. 5/2020 
 
Anwesend:  OV Torsten Weimer (TW), Christoph Schneider (CS),  

Christine Oechslein (CO), Bernhard Baumgartner (BB), Bernd Kramer (BK), 
Stefan Malzacher (SM) 
Protokollführer: Susanne Wiedemann 

 

Verwendete Abkürzungen: OV (Ortsverwaltung), SV (Stadtverwaltung), OV (Ortsvorsteher),  

OR (Ortschaftsrat) 

 

 
 
Ortsvorsteher Torsten Weimer begrüßt zu Beginn der Sitzung alle Anwesenden und die 
Vertreter des Südkuriers und der Badischen Zeitung. 
 
 
 
TOP 1: Bürger fragen 

Herr Sauer: Anfrage wegen Ausfall von Internet und Telefon in Harpolingen nach einem 

Gewitter. Mobilfunkmast? 

Antwort von OV Weimer: Mobilfunkmast ist in Planung und wird gebaut. Nachfrage wird 

im Oktober an den Anbieter gerichtet wie weit das Bauprojekt 

ist? 

 

Herr Greiner:      Wie sieht es mit dem Breitbandausbau in Harpolingen aus?  

Antwort von OV Weimer: Bis jetzt noch nicht relevant, da die Abdeckung von Vodafone 

gut ist. 

 Dadurch ist Harpolingen kein Notstandsgebiet. 

 

   

TOP 2: Aufstellungsort restauriertes „Lochmühleschild“ 

Altes Holzschild wurde aufwendig restauriert. Nun wird die Frage in die Sitzung gestellt, 

wohin soll das Schild gestellt werden? 

- Bezug auf die Lochmühle, soll das Schild beim Bike-Park rechts, wenn man zur 

Lochmühle runterfährt 

 

TOP 3: Saalordnung für den Gemeindesaal Harpolingen: 

- Saalnutzungsgebühr  

- Weitere Räumlichkeiten 

Die Saalordnung wurde 2001 durch OV Geng erstellt vom Ortschaftsrat verabschiedet und 

trat zum 01.01.2002 in Kraft Ergänzungen wurden 2008 und 2017 durch OV Sauer 

vorgenommen und im Ortschaftsrat verabschiedet 

Saalbenutzungsgebühr; Strom- und Heizungskosten (bis auf weiteres): 

1. Tag    50€ 

jeder weitere Tag  20€ 

Ist die Höhe der Saalbenutzungsgebühr angemessen? 

 

OR Malzache: man könnte 100,00 € verlangen, sollte aber den Unterschied machen Privat 

und Verein 

OR Oechslein:   nicht auf einmal 100,00 € und differenzieren wer den Saal mietet 

OR Schneider:   keine Erhöhung, den Beitrag so lassen – mehr Leben im Dorf durch mehr    

Vermietungen 
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OR Kramer: keine Erhöhung – Vereinsleben fördern 

OR Baumgartner:  keine Erhöhung – Abwarten – Vereine fördern 

 

OV Weimer: Ist die Saalordnung / Saalgebühr noch Zeitgemäß? Vorschlag von OV 

Weimer: 

 

Beschlussvorschlag:  

Die Verwaltung beantragt, folgendes zu beschließen:  

zum 01.01.2021 

 Erster Tag    75€  

 jeder weitere Tag    50€ 

zum 01.01.2022 

 Erster Tag     100€  

 jeder weitere Tag    75€ 

zum 01.01.2023 

 Erster Tag     125€  

 jeder weitere Tag    75€ 

 

OR Oechslein: 1. Vorschlag wäre in Ordnung für Vereine und das Doppelte für Private 

Mieter 

OR Baumgarter: Wie soll die Definition zwischen Verein und Privat sein? 

Feste die von Vereinen für das Dorfleben gemacht werden, wird über Verein 

vermietet und Geburtstag ist dann Privat. 

OR Malzacher: 1. Vorschlag ist gut 

OR Schneider: 1. Vorschlag ist gut und Private sollten das Doppelte zahlen 

Hr. Sibold: Müssen die Vereine den Beschluss dann so hinnehmen, wenn der OR dies so 

beschließt? 

 OV Weimer antwortet mit JA 

 

OV Weimer bittet um Vorschläge für die Saalordnung von den OR für die nächste Sitzung im 

Oktober. 

 

 

 

TOP 4: Stand Umzug Feuerwehrumkleiden in den alten Kindergarten 

 

Türeinbau wird auf Ende Oktober geplant. Voraussetzung sind die Eigenleistung der 

Feuerwehr bei den Vorarbeiten.  

 

 

 

TOP 5: Stand Abdichtungsmaßnahmen altes Schulhaus Dachgeschoß 

- Abdichtungsmaßnahmen wurden am 08.09.2020 durch Fa. Lehmann durchgeführt 
- Reduktion der Insekten klar erkennbar 
- Nacharbeiten müssen noch erfolgen 
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TOP 6: Bekanntgaben 

 
- Div. Bauanfragen und vereinfachte Bauanträge wurden von Bad Säckingen 

genehmigt 
- Bauwagen Rippolingen 

OR Schneider: Emotionelle Aufregung in Rippolingen, aber das wird sich legen. Ist 
halt mal wieder was Neues 

- Landjugend möchte eine neue Satzung erstellen und dann eine GV machen. Dies ist 
derzeit in Planung 

 
TOP 7: Fragen Ortschaftsräte 

Keine Fragen 
 
 
Beginn: 19.30 Uhr / Ende:  20.30 Uhr 
 
Zuhörer: 8 / Presse:  2 
 
 
 
gez. Susanne Wiedemann / Protokollführerin 

 


